

# *Se profundiza crisis en Yemen*

---



Por Guillermo Alvarado

Esta semana la grave situación militar y humanitaria que azota a Yemen dio un dramático giro cuando los rebeldes hutíes dieron muerte a su principal aliado, el expresidente Ali Abdallah Saleh, a quien acusaron de traición por proponer a Arabia Saudita voltear la página del conflicto y encontrar una solución por vías no armadas.

De acuerdo con la Organización de las Naciones Unidas, en ese país tiene lugar la crisis humanitaria de mayores proporciones en el mundo actual, pues la guerra destruyó casi toda la infraestructura, causó la muerte de ocho mil 750 personas, heridas a otras 50 mil, y hay millones que necesitan con urgencia asistencia alimentaria para evitar una mayor calamidad.

Además, una epidemia de cólera desatada por las desastrosas condiciones sanitarias causó el fallecimiento de dos mil pobladores y afectó a más de medio millón.

Las raíces del conflicto están en 2012, cuando Abdallah Saleh fue obligado a renunciar al cargo que ocupaba desde 1978 y en su lugar los países del Golfo impusieron a Abd Rabbo Mansour Hadi.

Esto dio lugar a que dos años después, en 2014, los hutíes, de confesión chiita, iniciaran una rebelión desde el norte del país con apoyo de militares afines a Saleh y en cuestión de unos pocos meses ocuparon las principales ciudades del país, incluida la capital y obligaron a Hadi a refugiarse, primero en Adén, y cuando esta urbe también cayó se marchó hacia Riad, donde encontró un exilio dorado con el

apoyo de la monarquía saudí.

La peor etapa se desató a partir del 26 de marzo de 2015, cuando una coalición encabezada por Arabia Saudita y apoyada por Estados Unidos, inició intensos bombardeos contra Yemen, sin hacer distinción entre objetivos militares y civiles. Fue así que casi todos los hospitales y escuelas fueron borradas del mapa y la población tuvo que escapar para agruparse en campamentos donde la vida es muy precaria por la falta de comida y medicamentos.

Un último capítulo, por ahora, de esta guerra comenzó a gestarse por las fricciones entre Saleh y el mando Hutí, que llegaron a su punto más álgido el lunes cuando el expresidente murió en condiciones todavía no esclarecidas del todo, lo que significó la ruptura total de la alianza rebelde.

Arabia Saudita incrementó a lo largo de la semana los golpes aéreos contra la capital, de manera particular contra la sede del gobierno que está rodeada de barrios muy poblados por civiles desarmados.

Según el Tribunal Penal Internacional, el territorio de Yemen es escenario de graves crímenes de guerra y, sin embargo, la comunidad internacional hace muy poco, o casi nada para poner fin a este conflicto que supuestamente tiene como epicentro el antiguo enfrentamiento entre chiitas y sunitas, pero en cuyo fondo lo que existe es la apetencia por un pequeño país, ubicado en la estratégica unión entre el Golfo de Adén y el Mar Rojo, por donde transita una buena parte del transporte marítimo del mundo, sobre todo de petróleo, la sangre que corre por las venas de las potencias industrializadas, para las que la vida humana está muy por debajo en su cadena de prioridades.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/149865-se-profundiza-crisis-en-yemen>



**Radio Habana Cuba**